
w 

Comune di Leonforte 

RIUNIONE DELLA COMMISSIONE 
CONSILIARE PERMANENTE QUINTA 

Programmazione Economia Bilancio 
Finanze e Tesoro 

N. 10 ANNO 2024 

L'anno duemilaventiquattro il giorno quattordici del mese di marzo alle ore 9,00 a 
seguito regolare invito di convocazione del Presidente Antonino Di Naso, si è riunita 
in seduta straordinaria nella sala consiliare Placido Rizzotto presso la residenza 
municipale la 5° Commissione consiliare permanente per trattare il seguente ordine 
del giorno: 

1. Lettura ed approvazione verbale seduta precedente; 
2. Ipotesi di bilancio stabilmente riequilibrato per il quinquennio 2020/2024 ai 

sensi dell'art. 259 del TUEL; 
3. Programma biennale degli acquisti di beni e servizi 2023/2024. Adozione ai 

sensi del decreto del Ministro delle Infrastrutture e dei Trasporti n. 14 del 
16/01/2018. 

SVOLGIMENTO DELLA RIUNIONE 

Assiste con funzioni di Segretario verbalizzante la dott.ssa Patrizia Di Clemente. 
Assume la presidenza il Presidente Antonino Di Naso. 
Fatto l'appello risultano presenti i seguenti Consiglieri comunali Di Naso, Calì, 
Germanà, Stella in sostituzione del Consigliere comunale Ferragosto giusta delega, 
Mangione, Gandolfo, Di Leonforte non componente. 
E' altresì presente il Presidente del Consiglio comunale Salvatore Grillo. 
Accertata la sussistenza del quorum richiesto per la validità della seduta si procede 
all'esame del primo punto all'ordine del giorno che prevede la lettura del verbale n. 
9 del 08.03.2024 il quale viene approvato all'unanimità. 
Prima di iniziare con lo studio degli argomenti posti all'ordine del giorno, il 
Presidente tiene a puntualizzare che al più presto, questa Commissione farà di tutto 
per portare l'ipotesi di bilancio in sede di Consiglio comunale. 



Dunque, il Presidente del Consiglio riallacciandosi alla seduta dei Capigruppo che si 
è svolta in data 08.03.2024, comunica che si è programmato di indire due Consigli 
comunali, il primo il 15.03.2024 per trattare la relazione finale della Commissione 
speciale sul dissesto finanziario dell'Ente, la delibera sul programma biennale degli 
acquisti di beni e servizi 2023/2024 e il riconoscimento del debito fuori bilancio, il 
secondo per giorno 21.03.2024 e discutere l'ipotesi di bilancio. Inoltre, sottolinea che 
il bilancio è un argomento molto delicato, che l'Ente ha una diffida, di conseguenza 
attende che la 5° Commissione dia un giudizio. 
Segue un dibattito. 
Partecipa alla seduta il Responsabile del Settore Finanze dott. Nicola Costa, sono le 
ore 9,35. 
A questo punto, si tratta il secondo argomento. 
Relativamente alla discussione, il Consigliere Cali chiede al Presidente un maggiore 
impegno della Commissione, di velocizzare e calendarizzare i lavori e che le sedute 
siano convocate nelle ore pomeridiane. 
Lascia i lavori il Consigliere Di Leonforte, sono le ore 9,50. 
La Commissione continua con l'analisi del modello F. 
Il Consigliere Cali dice che nei proventi derivanti dal rilascio di permesso di 
costruire, sono riportate delle cifre per le previsioni delle entrate dal 2020 al 2024. 
Chiede per quale motivo l'importo del totale sia diverso dalla previsione. 
11 dott. Costa risponde che negli anni è stata fatta una deroga, nel prospetto c' è uno 
squilibrio a vantaggio dell'Ente, gli oneri di urbanizzazione non sono stati rivolti 
alle spese correnti, è stato più opportuno destinarli agli investimenti di 
urbanizzazione. 
Dato atto, che nei proventi derivanti dal rilascio di permesso di costruire nella 
previsione dell'anno 2023 vi è un errore nel totale delle entrate, si stabilisce di 
apportare la giusta modifica. 
Il Consigliere Cali domanda se gli importi sono relativi a quelli accertati. 
11 dott. Costa espone che non essendo stato approvato il consuntivo si possano 
rivedere, la previsione l'ha fatta basandosi sui contratti che sono in essere. 
Il Consigliere Calì per la destinazione quota 50% art. 208 d.lgs 285/92 anno 2021, 
chiede come mai l'impegno è notevolmente più alto. 

Il dott. Costa risponde che sussistono delle delibere del 2021, giacchè, non sono 
state prodotte delibere propedeutiche, è stato necessario fare delle fotocopie di 
quelle precedenti e di rispettare il 50% di destinazione di spesa corrente e di 
investimenti. Conclude dicendo che oggi si stanno ratificando quattro anni non 
progettati ma fotocopiati. 



Il Consigliere Calì  rileva che a colpire è il dato e non l'importo. 
Si apre un ampio e articolato confronto tra i presenti. 
Riprende la parola il Consigliere Calì il quale riferendosi al quadro 11 "Proventi 
servizi a domanda individuale", domanda se gli estremi delle tariffe si imputano alle 
date riportate nel modello. 
Il dott. Costa dice che agli atti c'è una delibera del 2023 la quale conferma le 
aliquote della delibera precedente. 
Si incrementa un confronto. 
Il Consigliere Calì fatto notare che nella quota di partecipazione alla spesa sono 
stati inseriti contributi di altri Organi, chiede se c'è un limite che deve essere 
coperto da chi usufruisce del servizio. 
Il dott. Costa risponde che il limite stabilito è del 36% del totale del costo e in 
generale si deve assicurare tale percentuale, questa è garantita per la mensa, per gli 
impianti sportivi e non per l'asilo nido. 
Il Consigliere Calì domanda per quale ragione i dati riportati nel modello F sul 
servizio della refezione scolastica sono diversi rispetto alla delibera 
sull'affidamento dei beni e servizi. 
Il dott Costa dice che il bando che nel 2023/2024 era in itinere è stato revocato e il 
servizio è stato riportato come quello dell'anno precedente. 
Il Consigliere Calì è dell'idea che nella delibera dei beni e servizi, il valore deve 
essere variato. 
Il dott Costa consiglia di trovare un accordo su che cosa si deve giustificare. Mette 
in risalto, che quella delibera era coerente, nel modello F è stato riportato ciò che 
emerge dal bilancio, il prezzo è determinato dall'Ente. 
Segue un dibattito. 
Riprende la parola il Consigliere Calì chiedendo notizie sul personale contrattista e 
sull'importo riportato nel quadro 12. 
Il dott Costa espone che la spesa del personale rispetto a cinque anni fa è 
migliorata, che oggi la normativa è mutata, i parametri delle assunzioni vanno 
rispettati e non occorre superare 11 36% sino alla fine del 2025. 
Il Consigliere Calì sostiene che nel modello F la spesa media del 2021 non è 
corretta, il 2022 è esatta, difettano il 2023 e il 2024. 
Il dott Costa risponde che gli anni 2023 e 2024 sono stati riportati e che c'è stato 
un mero errore materiale. 
Si apre un dibattito. 
I lavori continuano con una discussione sulle somme iscritte a ruolo TARI e IMU, 
riportate nel modello F. 



Il Consigliere Calì asserisce che questo consuntivo è stato approvato nel 2020 e 
che questi numeri sono importanti per il riequilibrio finanziario dell'Ente. 
11 dott. Costa risponde che è stato approvato dopo un anno ed è stata effettuata una 
modifica. 
Pressoché alla fine della seduta odierna, il dott. Costa propone di inserire un 
emendamento nell'ipotesi di bilancio, la proposta viene accolta all'unanimità. 
Successivamente a un confronto I Consiglieri statuiscono quanto segue: 
1 la posticipazione del punto terzo all'ordine del giorno; 
2 di autoconvocarsi per lunedì 18 marzo 2024 alle ore 15,00 con la trattazione dei 
medesimi punti all'ordine del giorno. 

Esaurito l'ordine del giorno e dato atto che non ci sono ulteriori circostanze di 
interventi da porre in discussione alle ore 12,00 i lavori sono chiusi. 

Il Segretario della Commissione è onerato della trasmissione del presente verbale alla 
'residenza. 

Il Presidente 
sig. Antonino Di Naso 
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Il Segretario ella Com issione 
dott.ssa Pat 	D. me te 
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